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daniloFX... Hola Dr. santiago... podría darme información acerca de la ruta medellín - 
valledupar??? 

@@ 
invias_asesor... 

Juan Nemesio Rodriguez 

INVITADOSDTCHOCO5... Hernando Moreno (periodista) : El gobierno nacional asignara 
recursos para atender la ola invernal en el departamento del 
Choco? 

 [ Defencarga ] se ha desconectado de la sala de conversación 

 [ Daniel ] ha ingresado a la sala de conversación 

david... con la carretera a la calera que plan se tiene? pues en dias pasados en la 
curva antes de tramonti se cayo un arbol lo recogieron pero el alud de tierra 
que dejo en cualquier momento se puede venir sobre la carretera y no estan 
actuando preventivamente con este caso. 

@@ 
invias_asesor... 

Juan Nemesio Rodriguez, para la red terciara: Las amenazas naturales 
presentadas en los últimos años vienen ocasionando altos impactos en el 
sector transporte, razón por la cual el Ministerio de Transporte en coordinación 
con las entidades adscritas tienen la prioridad de formular e implementar un 
plan integral para la prevención de desastres, la mitigación de riesgos y la 
atención de los desastres de origen natural.  

 [ soniagonzalez ] ha ingresado a la sala de conversación 

 [ @@ aerocivil_asesor ] ha ingresado a la sala de conversación 

@@ 
invias_asesor... 

wilkin cemex, el tema de cupos es un tema de transito y transporte mas no del 
estado de la infraestructura 

usuario... Doctor Santiago, en que riesgo se encuentra la operacion en Bogotá 
relacionada con el desvordamiento del rio Bogotä  

 [ Defencarga ] ha ingresado a la sala de conversación 

INVITADOSDTCHOCO5... Juan nemesio Rodriguez (Presidente Sociedad de Ingenieros del 
Choco: Gracias INVIAS-ASESOR; Quedo al pendiente de la 
respuesta de la via al mar  

 [ Ismael ] se ha desconectado de la sala de conversación 

 
[ @@ invias_asesor ] se ha desconectado de la sala de 
conversación 

 [ soniagonzalez ] se ha desconectado de la sala de conversación 

 [ wilkin ] se ha desconectado de la sala de conversación 

daniloFX... podría darme información acerca de la ruta medellín - valledupar??? 



 [ @@ inco_gerente ] se ha desconectado de la sala de conversación 

@@ 
policia_asesor... 

DANILO FX, ENTRE MEDELLIN Y PUERTO BOYACA HAY VARIOS PASOS 
RESTRINGIDOS PERO NO IMPIDEN LA MOVILIDAD, ENTRE PUERTO 
BOYACA Y SAN ROQUE NO TENEMOS NOVEDAD, LUEGO ENTRE SAN 
ROQUE VALLEDUPAR EL PUENTE ENTRE BECERRIL Y LA JAGUA YA 
ESTA EN FUNCIONAMIENTO 

@@ 
invias_asesor... 

Juan nemesio rodriguez En Choco para vias de primer orden se está 
adelantando el mantenimiento y atención de mergencia por medio de los 
contratos de competitividad y rehabilitación en el corredor Medelli Quibdo y 
Quibdo Pereira, adicionalmente se atienden las emergencias en las vias no 
incluidas en estos ´programas por el contrato demonto agotable y la oficina de 
mergencias del invias 

 [ soniagonzalez ] ha ingresado a la sala de conversación 

@@ 
inco_asesor... 

david, el invias esta haciendo este monitoreo de esta carretera, con el fin de 
evitar estos riesgos tecnicos 

director_aerocivil... Danilo...se logró con el Ministerio de Medio Ambiente la ampliación de una 
hora adicional en la pista Sur del Aeropuerto El Dorado. Frente al tema de 
las inundaciones se esta haciendo un constante mionitoreo de los niveles de 
a gua en El Dorado con el Comité de Emergencias integrado por OPAIN, la 
CAR, y Aerocivil para evitar la inundación de las pistas o de equipos claes 
para la operación aerea. Adicionalmente se está informando a los usuarios 
de las limitaciones metereológicas. 

pilaresteban... Otra carretera que se ha visto de gran manera afectada por el invierno en la 
Territorial Santander es la carretera Málaga - Los Curos, presenta problemas 
de inestabilidad de taludes, con altísimos riesgos de pérdida total de la banca 
especialmente en el sector Lisgaura a la altura del PR45+0500 al 
PR456+0700, nuestra situación es que los recursos asignados para 
mantenimiento, se están convirtiendo en atención de emergencias. Preocupa 
que estos recursos son insuficientes para atender tanta neces 

usuario... Dr Santiago,cuales son los aeropuertos alternos que pueden reemplazar los 
tres aeropuertos del eje cafetero debido a que las aerolienas no tienen ninguna 
contigencia para cumplir con los itinerarios de esa parte del pais  

daniloFX... Policia, muchas gracias! 

usuario... Dr Santiago, como esta la contingencia de la compañia Aires para afrontar la 
temporada alta a nivel nacional debido a los incovenientes que se vienen 
generando al transucurso del año  

director_aerocivil... La información de un medio sobre tener actualmente pistas inundadas no es 
cierta. Hay inundaciones es en las zonas de seguridad a una cota de 80cm 
debajo de las pistas. La operación es nornam en este momento en El 
Dorado 

 [ @@ inco_asesor ] ha ingresado a la sala de conversación 

 [ Daniel ] se ha desconectado de la sala de conversación 

 [ marcela ] se ha desconectado de la sala de conversación 

 [ Fenavivalle ] ha ingresado a la sala de conversación 

 [ Defencarga ] se ha desconectado de la sala de conversación 



 [ @@ inco_gerente ] se ha desconectado de la sala de conversación 

director_aerocivil... Aeropuertos alternos a los del Eje Cafetero serían el Santa Ana de Cartago, 
el Alfonso Bonilla de Cali y José María Córdoba de Rionegro 

 [ @@ inco_asesor ] se ha desconectado de la sala de conversación 

usuario... Cuales serian los aeropuertos alternos a Bogotá en caso de alguna 
eventualidad debido al invierno; y estos estarian preparados para soportar la 
cantidad de pasajeros nacionales e internacionales  

 [ dorly ] ha ingresado a la sala de conversación 

demetrio... Doctor Santiago Castro, como es bien sabido la ola invernal viene afectando a 
todos los estamentos de nuestro pais, quisiera saber la Aeronáutica Civil que 
planes tiene para minimizar el impacto en las operaciones aéreas.  

 [ Defencarga ] ha ingresado a la sala de conversación 

@@ 
invias_asesor... 

pilaresteban la via Los Curos - Malaga, cuenta con varios contratos para el 
mantenimeinto del corredor, atravez del plan 2500 y la red vial nacional, en 
donde en efecto se estan atendiendo las emergencias viales y dejando los 
mantenimientos para despues, toda vez que por la Sub de aopoyo tecnico del 
invias se estan adelantando estudios para mejoramiento de la via 
especialmente en el punto critico Plumajera 

 [ @@ inco_gerente ] ha ingresado a la sala de conversación 

director_aerocivil... Sobre el tema de Aires hemos hablado con los Gerentes del Grupo Lan de 
Chile, actual propietario de Aires, les hemos solicitado una revisión a fondo 
de sus itinerarios para asegurar mejoras sustanciales en los níveles de 
cumplimiento 

usuario... esta preparado el aeropuerto de Guaymaral para recibir aeronaves con peso 
superior a las 50mil libras  

 [ juanpablo ] ha ingresado a la sala de conversación 

 [ Javier ] se ha desconectado de la sala de conversación 

usuario... que plan se esta manejando para que las radio ayudas sigan operando ya que 
el invierno las esta afectando  

Fenavivalle... Buenas tardes, nos gustaría saber cuál es el estado de las vías primarias, 
secundarias y terciarias del Valle, Cuacu y Nariño; o en su defecto dónde 
podemos encontrar esta información que es de gran importancia para los 
avicultores del Sur Occidente Colombiano que se han visto muy afectados por 
esta ola invernal. 

 [ LIBIA ] se ha desconectado de la sala de conversación 

soniagonzalez... Se requiere analizar independientemente recursos para la ruta 
Barrancabermeja - Lebrija que conduce a Bucaramanga, el invierno unido a la 
zona de fallas geologicas estan deteriorando la via aceleradamente, en la 
actualidad esta transitable con dos pasos a un carril por perdida de banca 

pilaresteban... Si bien es cierto la Troncal Central del Norte cuenta con recursos para su 
pavimentación, pero lo que preocupa es que parte de dicha asignación se está 
convirtiendo en atención de emergencias. 

 [ @@ aerocivil_asesor ] ha ingresado a la sala de conversación 



demetrio... En caso de un eventual cierre del aeropuerto el dorado (motivos climaticos), 
que alternativas se les ofreceria a los usuarios.  

 [ Sandra ] ha ingresado a la sala de conversación 

AsesorAcoltes... El transporte se ve tan afectado como la agricultura y la ganadería. El país ha 
optado por proteger mediante seguros al transporte cuando el terrorismo ha 
atacado en algunas zonas. Sería conveniente que el gobierno considerara 
ayudar a proteger a los transportadores con un seguro similar dadas las 
condiciones de altísimo riesgo de las vías, no solo para los pasajeros que van 
a bordo sino para los equipos que pudieran verse afectados. 

 [ marcela ] ha ingresado a la sala de conversación 

 [ @@ inco_gerente ] ha ingresado a la sala de conversación 

director_aerocivil... Los aeropuertos alternos a El Dorado son el Alfonso Bonilla Aragón y el 
Jose Maria Córdoba para casos de emergencia. Pero no consideramos 
todavía riesgo de inundación de las pistas de El Dorado dado que en el peor 
escenario, se inundaría entre 300 y 600 metros dela pista Sur lo que todavía 
la dejaría operativa. Las pistas son de 3600 metros 

@@ 
invias_asesor... 

n 

juanpablo... Que papel juega la super intendencia de transpórte en esta ola invernal 

@@ 
invias_asesor... 

Fenavalle, el estado de las vias de estos departamentos es critica, sobre todo 
con los eventos del fin de semana, la información se encuentra colgada en la 
pagina de internet del invias, asi como en el programa viajero seguro de la 
misma pagina 

@@ 
inco_gerente... 

Fenivivalle: con respecto a las vias primarias concesionadas, le cuento que en 
las horas de la tarde estaremos colgando en la página web del INCO 
(www.inco.gov.co) el informe del estado de nuestras vias concesionadas  

Fenavivalle... Agradecemos su respuesta y estaremos atentos a dicha publicación 

usuario... que trabajos se estan realizando para que sigan funcionando los equipos de 
ayuda a la navegacion aerea  

director_aerocivil... Cierres temporales por razones meteorológicas en El Dorado se dán de vez 
en cuando de manera excepcional y se dirigen los alternos Alfonso Bonilla 
Aragón de Palmira y Jose Maria Córdoba de Rionegro 

@@ 
superintendente... 

Juan Pablo: La Superintendencia juega un papel de seguimeinto a los 
compromisos adquiridos en los planes de contingencias fijados por cada una 
de los concesionarios. De igual forma le entregaremos a la poblacion 
informacion preventiva y las alternativas de de circulacion 

 [ ALBERTO ] ha ingresado a la sala de conversación 

 [ orlando ] ha ingresado a la sala de conversación 

@@ 
policia_asesor... 

FENAVIVALLE, USTED PUEDE ENCONTRAR EL ESTADO DE VIAS A NIVEL 
PAIS, EN LA PAGINA DE LA POLICIA NACIONAL LINK TRANSITO, EL CUAL 
SE ACTUALIZA DE MANERA CONSTANTE, EN CUANTO A LA SITUACIÒN 
ACTUAL, LA VÌA BUENAVEBNTURA- BUGA, LOS ÙLTIMOS DIAS SE HA 
VISTO AFECTADA POR VARIOS POR VARIOS DESLIZAMIENTOS DE 
TIERRA, ROCAS, LODO, ENTRE CISNEROS LOBOGUERRERO, EN EL 
MOMENTO TENEMOS DOS PASOS RESTRINGIDOS.  



director_aerocivil... Demetrio....en casos de meteorología extrema, no es posible en muchos 
casos evitar que la puntualidad sea afectada. No obstante, en esas 
situaciones procuramos que las operaciones se puedan programar para 
poder llevar a los usuarios a sus destinos. 

cemex... Que tan estable está el puente de Cajamarca?, esto a razón de la aparente 
intervención repentina de la semana pasada posiblemente por la actual ola 
invernal. 

orlando... q tipo de señalizacion se esta utilizando para las obras q se estan llevando a 
cabo en la red vial del dpto de còrdoba 

 [ omar ] ha ingresado a la sala de conversación 

juanpablo... cual es la politica para el sector transporte para enfrentar todos estos 
problemas de la ola invernal en cuanto a vias ya que las vias de la cost,a del 
valle del eje cafetero estan con problemas de movilidad como mitigar esto ? 

 [ daniloFX ] se ha desconectado de la sala de conversación 

AsesorAcoltes... El Transporte Especial y de Turismo en todo el país es´´a sufriendo otra 
consecuencia del crudo invierno: las cancelaciones de programas que estaban 
montados por el riesgo inminente en las vías y los tiempos indeterminados 
para llegar a un destino, esto está incrementando las pérdidas pues ya no es 
solamente el riesgo en la vía, sino la ´pèrdida de mercado en la alta temporada 
que es en la que los transportadores compensan en algo el trabajo cada vez 
más competido. Buses despachados hacia Cúcuta 

 [ JavierRomero ] ha ingresado a la sala de conversación 

 [ Sandoval ] ha ingresado a la sala de conversación 

 
[ JohanPalaciosdtcho ] se ha desconectado de la sala de 
conversación 

AsesorAcoltes... hace una semana salieron el lunes y llegaron el jueves. Lo mismo está 
ocurriendo con la ruta a la Costa, que ahora es de 24 horas, no hay tarifa que 
resista estos sobre costos. También tenemos cancelaciones a Girardot, 
Melgar. Cómo implementar un plan de contingencia ante esta situación? 

 
[ @@ policia_asesor ] se ha desconectado de la sala de 
conversación 

JavierRomero... Que hace la Superintendencia de Puertos y Transporte para controlar que los 
concesionarios ejecuten las obras de sus planes de inversion y evitar 
catastrofes por el invierno 

@@ 
invias_asesor... 

cemex, en puente existente se esta repotenciando por el contrato de corredor 
de mantenimeinto invernal Cajamarca - Calarca, trabajos que deben estar 
finalizando en el mes de diciembre para generar la circulacion de vehiculos en 
los dos sentidos, levantando parcialmente la rstriccion vehicular, la ola invenal 

 [ JavierRomero ] se ha desconectado de la sala de conversación 

 [ luis ] ha ingresado a la sala de conversación 

 [ JavierRomero ] ha ingresado a la sala de conversación 

 [ lmolano ] ha ingresado a la sala de conversación 

JavierRomero... Quisiera la respuesta a mi interrogante? 



 [ MABEL ] ha ingresado a la sala de conversación 

orlando... puedo saber a quien dirigir la consulta? 

 [ demetrio ] se ha desconectado de la sala de conversación 

 
[ @@ aerocivil_asesor ] se ha desconectado de la sala de 
conversación 

orlando... o es de forma aleatoria 

@@ 
inco_asesor... 

Orlando,en toda la Red Vial Nacional se aplican las normas de señalizacion 
que estipula el Manual de Dispositivos de Señalización vial de calles y 
carreteras expedido por el Ministerio de Transporte. 

 [ orlando ] se ha desconectado de la sala de conversación 

@@ 
invias_asesor... 

juanpablo, se han tomado politicas de atender las emergencias para garantizar 
la transitabilidad durante esta ola invernal, con el uso de los diferentes 
contratitas de la red vial primaria y tercia a cargo de invias 

Sandoval... Pregunta Héctor Sandoval del diario LA REPÚBLICA al señor director de la 
Aeronáutica Civil ,doctor Santiago Castro: 

 [ @@ policia_asesor ] ha ingresado a la sala de conversación 

 [ guillermo ] ha ingresado a la sala de conversación 

lmolano... SR MINISTRO SOLICITAMOS NOS SEA TENIDO EN CUENTA EL 
MUNICIPIO CON ALGUNOS RECURSOS POR LA OLA INVERNAL 

 [ guillermo ] se ha desconectado de la sala de conversación 

 [ nestor ] ha ingresado a la sala de conversación 

 [ juanpablo ] se ha desconectado de la sala de conversación 

cemex... Cuando se espera tener el puente provisional en Cuatro Bocas para tener 
tránsito entre San Roque y Bosconia sin dar la vuelta por La Paz? 

Sandoval... Pregunta para el doctor Santiago Castro: ¿Cómo concluyó el acuerdo entre 
Opaín y el Gobierno para el delta de Eldorado? 

 [ gillermo ] ha ingresado a la sala de conversación 

JavierRomero... Es cierto que la vía chinacota - Cúcuta está cerrada por problemas de 
invierno? 

lmolano... LUIS ALFREDO MOLANO ALCALDE DEL MUNICIPIO DE LA VEGA CAUCA, 
SR MINISTRO SOLICITAMOS NOS SEA TENIDO EN CUENTA EL 
MUNICIPIO CON ALGUNOS RECURSOS PARA ATENDER LAS 
EMERGENCIAS DE TRANSITABILIDAD POR LA OLA INVERNAL 

 [ Motoclubs ] ha ingresado a la sala de conversación 

@@ 
superintendente... 

Javier Romero: En cuanto a los planes de inversion, la Superintendencia 
verifica que se este efectuando la debida prestacion de los servicios a los 
ususarios a traves de visitas de inspeccion y seguimiento al desarrollo de las 
obras . En casos especificos como el portuario cada concesionario tiene un 
plan de contingencia que contempla desastres naturales como incendios, 
inundaciones, etc.este plan contempla acciones especificas y la 
Superintendnecia verifica el cumplimiento de este plan 



 [ Defencarga ] se ha desconectado de la sala de conversación 

@@ 
invias_asesor... 

cemex, en este puente se atiende atravez de una urgencia manifiesta y esta 
programado para el proximo 20 de diciembre 

 [ UNIDADDEFLUJO ] ha ingresado a la sala de conversación 

 [ marcela ] se ha desconectado de la sala de conversación 

 [ CORDOBA ] ha ingresado a la sala de conversación 

JavierRomero... Entonces agradecería que me indicaran qué obras estaban previstas con 
respecto al canal del dique y cuál fué la revisión que hizo la Supertransporte? 

gillermo... BUENAS TARDES 

cemex... Que significa una urgencia manifiesta? un puente militar? habilitar de nuevo el 
existente? el 20 de diciembre se reestablecería el tránsito por esta vía? 

 [ director_aerocivil ] se ha desconectado de la sala de conversación 

 [ Defencarga ] ha ingresado a la sala de conversación 

@@ 
inco_gerente... 

null 

Motoclubs... yo entiendo y felicito los esfuerzos que realiza el ministerio de transporte las 
concesiones la policia de carreteras y todos los organismos relacionados pero 
las medidas tardan mucho tiempo y el pais se esta paralizando de a poco y las 
soluciones no son muy alentadoras se acerca la temporada de vacaciones y no 
se puede viajar eso va a representar grandes perdidas para el turismo que 
hacer 

gillermo... GUILLERMO MORALES - SECRETARIO DE OBRAS PUBLICAS DEL 
MUNICIPIO DE LA CALERA - CUNDINAMARCA 

@@ 
policia_asesor... 

javier Romero, La vìa especificamente Chinacota Cùcuta, se encuentra 
habilitada. 

 
[ @@ invias_asesor ] se ha desconectado de la sala de 
conversación 

 [ @@ aerocivil_director ] ha ingresado a la sala de conversación 

 [ FLOW ] ha ingresado a la sala de conversación 

 [ @@ invias_asesor ] ha ingresado a la sala de conversación 

CORDOBA... COMO PODEMOS SABER EL ESTADO DE LAS VIAS EN TIEMPO REAL 
PARA AVISAR A LAS EMPRESAS TRANSPORTADORAS ,POR EJM SI HAY 
DERRUMBES, PUENTES CAIDOS, SI HAY VIAS ALTERNAS QUE LOS 
VEHICULOS PUEDAN TOMAR 

@@ 
invias_asesor... 

JavierRomero, el tramo Chinacota - Don Juana es una vía secundaria que 
pertenece a la gobernacion y el tramo Don Juana - Cucuta pertenece la 
Concesion San Simon del INCO que estan haciendo mantenimiento y 
rehabilitacion  

@@ 
aerocivil_asesor... 

Sandoval; el costo del delta se descrimna en pesos constantes 2010 de 
215mil millones, para la obra fisica, 187 mil para la operacion, y a esto se le 
resta ingresos adicionales para Aerocivil de alrededor de 5000 millones, en 



valor presente el balance final no superaria los 100 millones de Dolares. 

gillermo... SEÑOR MINISTRO MUY BUENAS TARDES. EN NOMBRE DE LOS 
HABITANTES DEL MUNICIPIO DE LA CALERA SOLICITAMOS SE TENGA 
EN CUENTA PARA LA ASIGNACION DE RECURSOS PARA VIAS 
TERCIARIAS, TENIENDO EN CUENTA EL DETERIORO EN QUE ESTAS SE 
ENCUENTRAN EN LA ACUALIDAD Y COMO CONSECUENCIA DEL 
FUERTE INVIERNO, ADEMAS SE TENGA EN CUENTA PARA ASIGNACION 
DE RECURSOS CON EL FIN DE RETIRAR MATERIALES DE DERRUMBE Y 
OBRAS DE CONTENCION EN ESTA INFRAESTRUCTURA VIAL. 

 [ Oscar ] ha ingresado a la sala de conversación 

JavierRomero... Quisiera que verificaran la información que me dieron ya que tengo un familiar 
que me indicó que hay que ir por toledo para llegar a Cúcuta. Desde cuando 
está abierta? 

 [ CORDOBA ] se ha desconectado de la sala de conversación 

Oscar... Algun funcionario del Invias en esta pagina?? 

 [ DTCOR ] ha ingresado a la sala de conversación 

Oscar... en este chat? 

 [ marcela ] ha ingresado a la sala de conversación 

 
[ @@ super_asesor ] se ha desconectado de la sala de 
conversación 

Oscar... 
Como estas tu eres funcionario del Invias? 

 [ sasuke ] ha ingresado a la sala de conversación 

 [ sasuke ] se ha desconectado de la sala de conversación 

@@ 
policia_asesor... 

Cordoba, a travès de la pàgina www.policia.gov.co/transito, busca el link 
estado de las vias, en ella se actualiza constantemente esta informaciòn. 

 [ sasuke ] ha ingresado a la sala de conversación 

Oscar... Buenas tardes a todos, pienso viajar mañana de Valledupar a Bucaramanga 

Oscar... ok gracias 

sasuke... Buenas tardes, se puede viajar de bucaramanga a valledupar manana?.  

 [ @@ super_asesor ] ha ingresado a la sala de conversación 

 [ Acoltes ] se ha desconectado de la sala de conversación 

ALBERTO... null 

 [ ALBERTO ] se ha desconectado de la sala de conversación 

sasuke... es que me han dicho que el paso a la costa s 

Oscar... Pero en la pagina de viajero seguro me dice que esta cerrada la via totalmente 
por la zona Rio Negro. 

 
[ @@ invias_asesor ] se ha desconectado de la sala de 
conversación 



sasuke... esta restringido 

usuario... Porque las aeronaves no pueden aterrizar cuando hay condiciones 
metereologicas muy malas  

@@ 
invias_asesor... 

Guillermo, El municipio de la Calera, al igual que todos los municipios del país 
están siendo tenidos en cuenta para la asignación de recursos como 
consecuencia de la ola invernal. Sin embargo, es necesario que nos informen 
con exactitud las vías que requieren intervención. 

@@ 
superintendente... 

Javier romero: En cuanto al canal del Dique y su funcionamiento, el 
conocimiento que tenemos son unos estudios de sedimientacion y unas 
obras de dragado de mantenimiento. La Superintenednecia no ha adelantado 
actuaciones tomando en cuenta que las obras le corresponden a 
Cormagdalena su ejecucion, y no siendo el canal del Dique una concesion, 
no tenemos competencia. 

 [ Acoltes ] ha ingresado a la sala de conversación 

 [ Diana ] ha ingresado a la sala de conversación 

JavierRomero... Existe algún tipo de seguro tomado por las concesiones que cubra pagos a 
terceros que pierdan la vida con ocasión de los derrumbes en las vias 
concesionadas? 

@@ 
inco_asesor... 

javier, la via concesionada Cucuta - Pamplona contempla la via principal antes 
del acceso al Municipio de Chinacota, hasta la Don Juana, esta habilitada. 
Pero el deslizamiento qe se encuentra en el PR 16 se esta atendiendo en este 
momento y se estan realizando cierres intermitentes. se estima que en 
aproximadamente en una hora se de paso.  

 [ @@ invias_asesor ] ha ingresado a la sala de conversación 

Acoltes... Siendo causas naturales el imponderable es necesario que el gobierno 
nacional visibilice mejor al transporte para ayudarle a mitigar el gigantesco 
lucro cesante que podría llevar a propietarios de vehículos a la quiebra, pues 
como es sabido, el transporte en este país no es de grandes empresas, sino 
de pequeñas y medianas y ellas a su vez compuestas por miles de propietarios 
que devengan el sustento para sus hogares del producido de estos vehículos. 
Así que esta emergencia, señor viceministro  

Acoltes... es más delicada que la de grandes agricultores y ganaderos que normalmente 
están bien cubiertos 

Oscar... La consulte, allí me dice que hay cierre total por caida de banca  

@@ 
policia_asesor... 

Oscar, en este momento tenemos pasos restringidos entre bucaramanga y san 
alberto, pero le recomendamos antes de viajar consultar la pàgina 
www.policia.gov.co/transito, busca el link estado de las vias, en ella se 
actualiza constantemente esta informaciòn. 

Oscar... en el municipio de Rionegro.. 

DTCOR... BUENAS TARDES VENIMOS DE LA TERMINAL DE TRANSPORTES DE 
MONTERIA 

Oscar... ok 

usuario... que recomendaciones para los viajeros en estos momentos de cambio de 
clima  

@@ 
inco_gerente... 

Javier: claro, los concesionarios tienen pólizas de responsabilidad civil 
extracontractual.  



usuario... y en esta temporada dicembrina  

 [ Motoclubs ] se ha desconectado de la sala de conversación 

 
[ @@ aerocivil_director ] se ha desconectado de la sala de 
conversación 

@@ 
aerocivil_asesor... 

Sr Usuario, algunos aeropuertos tienen en caso de no encontrar condiciones 
visuales de operacion procedimientos de aproximacion instrumentos, para el 
desarrollo de estos cada uno tiene un procedimiento especifico que requiere 
unos minimos de visibilidad requeridos, si las condiciones met estan por 
debajo de lo requerido es necesario efectuar una aproximacion frustrada y 
proceder al alterno 

JavierRomero... El canal del dique no es una vía de transporte fluvial? Quien ejerce la vigilancia 
y control? Quién garantiza que se pueda navegar? 

DTCOR... RECOMENDAMOS ESTAR PENDIENTES CON EL ESTADO DE LA VIA 
DEPENDIENDO EL SITIO PARA DONDE VIAJE. 

 [ German ] ha ingresado a la sala de conversación 

 
[ @@ invias_asesor ] se ha desconectado de la sala de 
conversación 

 [ @@ aerocivil_director ] ha ingresado a la sala de conversación 

@@ 
invias_asesor... 

cemex, la urgencia manifiesta es un sistema especial de contratacion, para 
este caso en particular se esta poniendo un puente modular metálico para dar 
transitabilidad hasta que se construye el puente definitivo  

alejandro... ALGUIEN SABE COMOE STA LA BVIA PARA IR A PEREIRA? 

 [ JuanFag ] ha ingresado a la sala de conversación 

alejandro... ES RECOMENDABLE VIAJAR AL VALLE O ES MEJOR ABSTENERCE? 

 [ FMUCOLOMBIA ] ha ingresado a la sala de conversación 

 [ @@ invias_asesor ] ha ingresado a la sala de conversación 

 [ @@ min_asesor ] se ha desconectado de la sala de conversación 

 [ MABEL ] se ha desconectado de la sala de conversación 

DTCOR... recomendamos que cuando viajen lleguen hasta las terminales de transporte y 
tomen los vehiculos de las empresas transportadoras autorizadas por el 
ministerio de transporte por seguridad 

alejandro... ME podrian dar informacion de comoe sta la carretera de medellin al valle 

 [ @@ moderadora ] ha ingresado a la sala de conversación 

@@ 
inco_asesor... 

Oscar, la via que conduce de Rionegro a Bucaramanga esta cerrada, pero el 
concesionario ya tomo las acciones inmediatas y se estima que 
aproximadamente despues de las 6 pm de la tarde se pondrá al servicio, 

DTCOR... cuales son las recomendaciones para este fin de año 

 [ lmolano ] se ha desconectado de la sala de conversación 

Defencarga... Buenas tardes para todos 



FMUCOLOMBIA... Buenas tardes para todos 

Defencarga... Desde nuestra Asociación enviamos un saludo a todos los participantes de 
este chat 

@@ 
min_asesor... 

Defencarga, buenas tardes 

@@ 
superintendente... 

Javier Romero: Cormagdalena, que es una corporacion autonoma, tiene 
como funcion garantizar la navegabilidad del rio grande de la magdalena del 
cual incluye el canal del dique. Su mantenimiento corre igualmente por 
cuenta de Cormagadalena, la Superintenedencia ejerce competencia en esa 
jurisdiccion en lo referente a la actividad transportadora, y en aquellas 
instalaciones portuarias existentes a lo largo de esta via. 

alejandro... desde medellin hacia el valle 

alejandro... asando por pereira 

@@ 
min_asesor... 

FMUCOLOMBIA, buenas tardes 

 [ luis ] se ha desconectado de la sala de conversación 

 [ German ] se ha desconectado de la sala de conversación 

cemex... Cuando se espera tener disponible la vía Bucaramanga - Aguachica por 
Ocaña? 

 

 

JavierRomero... Otra inquietud? El Ministerio tiene previsto gestionar recursos para recuperar 
las vías destruídas por el invierno 

 [ german ] ha ingresado a la sala de conversación 

JuanFag... Señores Invias y la vía a Cucuta por Pamplona cuando se espera que este 
habilitada, se que hasta hoy iniciaron a dar via parcial 

 [ german ] se ha desconectado de la sala de conversación 

@@ 
policia_asesor... 

ususario, le recomendamos 1. consulte la pàgina www.policia.gov.co/transito, 
busca el link estado de las vias, en ella se actualiza constantemente esta 
informaciòn, para que conosca las afectaciones, 2. conserve una velocidad y 
distancia entre vehìculo prudente, 3. cuando se presente lluvia fuerte 
disminuya la velocidad y si es necesario detenga la marcha hasta que esta se 
redusca 4. encienda la luces para ser màs visible, 5, verifique el estado de las 
llantas (alineaciòn y portar equipo de ca 

Defencarga... nuestras empresas afiliadas se encuentran muy afectadas por la ola invernal, 
cual es el trabajo que en conjunto estan desarrollando el ministerio y las 
entidades encargadas de la trazabilidad del sector transportdaor en Colombia e 
el corto plazo? 

 [ @@ invias_asesor ] ha ingresado a la sala de conversación 

 [ german ] ha ingresado a la sala de conversación 

 [ ricardo ] ha ingresado a la sala de conversación 



 [ Carlos ] ha ingresado a la sala de conversación 

 [ german ] se ha desconectado de la sala de conversación 

JavierRomero... Quisiera que me indicaran cada cuánto tienen pensado realizar este tipo de 
chat ya que me parece un ejercicio interesante ya que están todas las 
entidades que tienen que ver con el sector transporte y resulta productivo 
poder expresar las inquietudes en un mismo momento? 

ricardo... como se encuentra la via bogota cambao manizales esta habilitada 

DTCOR... LA ENTRADA AL MUNICIPIO DE SAN MARCOS SE ENCUENTRA 
COMPLETAMENTE DETERIORADA POR LA FUERTE OLA INVERNAL, HAY 
POSIBILIDADES DE HACER UNA INVERSION A ESTA VIA ANTES DE 
FINALIZAR EL AÑO? 

alejandro... tambien me parece interesante lo deberian realizar amenudo en fechas 
especiales donde los colombianos solemos viajar 

 [ Zagato ] ha ingresado a la sala de conversación 

@@ 
inco_gerente... 

Juan, se está trabajndo en este momento en la remoción de derrumbes que se 
han presentado en este corredor. Se está dando paso intermitente en el día de 
hoy. Se estima que a partir de mañana se dé la via al servicio normalmente  

 [ alejandro ] se ha desconectado de la sala de conversación 

@@ 
invias_asesor... 

dtcor la via San Marcos a que departamento pertenece? 

JavierRomero... Para min_asesor. Esa respuesta es categórica. Ha tenido en cuenta que el 
prespupuesto de la vigencia 2011 ya está aprobado y que su programación se 
hizo en marzo y que para esa fecha no se tenían calculados los impactos de la 
ola invernal. Me gustaría que me dijera de qué partidas presupuestales saldrá 
la plata ya que la respuesta la está dando una autoridad pública 

 
[ @@ invias_asesor ] se ha desconectado de la sala de 
conversación 

 
[ @@ policia_asesor ] se ha desconectado de la sala de 
conversación 

DTCOR... ESTA BAJO LA JURISDICCION DT CORDOBA Y EXISTE UN CONTRATO 
DE REHABILITACION ACTUALMENTE PERO NO TIENE RECURSOS PARA 
ADELANTEAR ESTAS OBRAS 

 [ @@ invias_asesor1 ] ha ingresado a la sala de conversación 

 [ carlos ] ha ingresado a la sala de conversación 

 [ ricardo ] se ha desconectado de la sala de conversación 

carlos... Buenas tardes 

@@ 
policia_asesor... 

Ricardo, Bogotà, Cambao, Manizales, hay paso restrigidos entre Fresno y 
Manizales, recomendamos antes de viajar llamar al #767. 

@@ 
min_asesor... 

Carlos, Buenas tardes 

AsesorAcoltes... Dispone Invias del suficiente respaldo de maquinaria y equipo para garantizar 
que el país no se paralice?.. La Direccion de Tránsito de helicopteros y ayudas 



? Cada día vemos pasar mas dificultades al General Palomino y esos recursos 
son claves en emergencias como esta. La ayuda internacional en estos 
aspectos puramente operativos esta en caminio? 

@@ 
moderadora... 

buenas tardes Carlos 

carlos... Quiero aprovechar para hacerle una pregunta al Dr. Santiago Castro Gòmez, 
Director General de la Aeroáutica Civil 

@@ 
inco_asesor... 

DTCOR, el municipio de San Marcos estará beneficiado a partir del proximo 
año con el proyecto de concesion Transversal de las Americas que contempla 
este tramo hasta el municicpio de Achi. 

JuanFag... muchas gracias @@inco_gerente, es clave que dicho corredor este habilitado, 
hay graves problemas de abastecimiento hacia Cucuta y la frontera 

@@ 
invias_asesor1... 

DTCOR Efectivamente no se cuenta con recursos pero se está en la 
consecución de ellos, dado que es una vía prioritaria 

carlos... Dr. Santiago, cómo se está preparando la Aeronáutica Civil precisamente en la 
ola invernal en la temporada alta de diciembre para atender la afluencia de 
vuelos en Bogotá? 

 [ @@ policia_asesor ] ha ingresado a la sala de conversación 

sulma... como hacemos para obtener ayuda para el mantenimietno de la via hacia el 
macizo exactamente en el municipio de la sierra en la cabecera municipal  

 [ @@ inco_asesor ] se ha desconectado de la sala de conversación 

DTCOR... EL TRAMO EL VIAJANO - SAN MARCOS NO ENTRA EN EL PROYECTO DE 
CONCESION TRANSVERSAL DE LAS AMERICAS POR LO TANTO SE 
REQUIERE HABILITARLA URGENTEMENTE, EN ESTA VIA EL INVIERNO 
HA OCASIONADO HUNDIMIENTOS QUE DE NO TOMARSE LAS MEDIDAS 
CORRECTIVAS SE PERDERIA LA BANCA EN POCOS DIAS 

@@ 
aerocivil_director... 

Carlos.....desde hace tres meses estamos conversando con los 
transportadores y con el concesionario para determinar los vuelos 
adicionales, los horarios y frecuencias con el fín de anticipar planes de 
contingencia. En el tema internacional, con el DAS y OPAIN se ha previsto 
puestos adicionales de inmigración para atender llegadas, y se logró a 
través de petición nuestra horario extendido. Esto frente a El Dorado.  

sulma... en el municipio de la sierra cauca via al macizo colombiano se diseñio un 
viaducto , me gustaria saber q pasó con la construccion 

@@ 
invias_asesor1... 

asesoracoltex. El INVIAS no tiene maquinaria propia, las intervenciones las 
hace mediante contratación pública por contratos de monto agotable en las 26 
territoriales, adicionalmente se realiza mantenimiento y atención de 
emergencias por los contratos de mantenimeinto de la red nacional de 
carreteras 

 [ SandraAngarita ] ha ingresado a la sala de conversación 

 [ Diana ] se ha desconectado de la sala de conversación 

 [ sasuke ] se ha desconectado de la sala de conversación 

 [ @@ inco_asesor ] ha ingresado a la sala de conversación 

carlos... gracias director de la Aerocivil, una pregunta adicional 



carlos... La ola invernal ha hecho que muchos pasajeros esten en incertidumbre por los 
retrasos, se ha coordinado desde la Aerocivil y las empresas aéreas fortalecer 
la atención al usuario? 

 [ Sandra ] se ha desconectado de la sala de conversación 

@@ 
moderadora... 

Agradecemossuactivaparticipación en nuestro primer chat sectorial 

SandraAngarita... buenas tardes represento al municipio de La Sierra Cauca mi pregunta es por 
la fuerte ola invernal que se esta viviendo en todo el territorio Colombiano 
hemos sido afetados segun el presupuesto de vias por mas de 2000 millones 
de pesos, que ayudas llegarial al municipio? 

@@ 
invias_asesor... 

sulma, el paso por el municipio de la sierra esta inmerso en el desarrollo del 
proyecto de competitividad, en el momento se adelantan los procesos de 
mejoramiento con base en el programa de obra, es decir, tiene recursos 

@@ 
moderadora... 

Los invitamos a continuar con sus inquietudes, respecto a la ola invernal 

@@ 
invias_asesor... 

sulma, el viaducto de 146 metros lineales inicia en enero de 2011 

Defencarga... Cuales son los planes de comunicacion entre las terminales de transporte para 
coordinar la salidad de vehiculos, evitando que tantas personas permanezcan 
en la via? 

 [ FLOW ] se ha desconectado de la sala de conversación 

 
[ UNIDADDEFLUJO ] se ha desconectado de la sala de 
conversación 

 [ pilaresteban ] se ha desconectado de la sala de conversación 

@@ 
aerocivil_director... 

Carlos....constantemente estamos monitoreando la atención al usuario que 
se le presta por parte de las aerolineas, pero nuestro personal en las 
terminales también cumple esa función. Cuando vemos vulnerado los 
derechos de los usuarios hemos exigido planes de mejoramiento e impuesto 
multas en algunos casos. Le recomiendo Carlos visitar el portal de 
www.aerocivil. gov.co y dirigirse a "contáctenos" para ir a quejas y reclamos 

@@ 
invias_asesor1... 

Sandra Angarita Se han asigando $110 millones de recursos provenientes de 
regalías en la vigencia 2010 para el mantenimiento de la vía Salero San Pedro  

JavierRomero... OK. Esa si es una respuesta creíble. Muy posiblemente se puedan conseguir 
algunos recursos después de traslados, adiciones y recortes pero a hoy dudo 
mucho que los recursos estén, o de lo contrario el presidente no estaría 
pensando en declarar un estado de excepción. Los invito a suministrar 
información sustentada.  

cemex... El puente modular metálico en el puente de cuatro vientos para comunicar San 
Roque - Bosconia queda listo el 22 de diciembre? es para estar seguro si las 
dos respuestas que me dieron están conectadas. 

 [ JavierRomero ] se ha desconectado de la sala de conversación 

 [ @@ moderadora ] se ha desconectado de la sala de conversación 

 [ gomez ] ha ingresado a la sala de conversación 



@@ 
invias_asesor... 

cemex, el nombre del puente es cuatro bocas y no cuatro vientos, la 
programacion de obra que suministra la oficina de emergencias en el 20 de 
diciembre del año en curso 

sulma... los recursos de regalias asignados para la vía Salero-San Pedro, cuando 
serian ejecutados? 

DTCOR... EN CORDOBA SE HAN UNIDO LAS EMERGENCIAS DEL INVIERNO DEL 
2008, 2009 Y 2010 ¿QUE TIENEN PROGRAMADO LAS ENTIDADES 
AMBIENTALES PARA EVITAR LAS INUNDACIONES EN LOS PUNTOS YA 
CONOCIDOS EN LOS RIOS SINU, SAN JORGE Y CAUCA? 

AsesorAcoltes... Señores INVIAS, es claro que ustedes no tienen la maquinaria pero en estas 
condiciones y conociendo lo complejo de la contratacion y la oprotunidad de 
tener equipos disponibles... estan SI O NO listos para esta emergencia que no 
tiene igual en 100 años?.. usted sabra lo que es tener un bus en carretera, con 
pasajeros dustante tantas horas esperando una salida?.. Por eso la ayuda de 
expertos internacionales es bueno que se vea y el pais conozca el gran 
esfuerzo que estedes tendran que hacer 

 [ Oscar ] se ha desconectado de la sala de conversación 

@@ 
invias_asesor1... 

sulma Este año se sucribe un convenio con el departamento de Cauca, sin 
embargo, la ejecución se hará en el 2011. 

 [ dorly ] se ha desconectado de la sala de conversación 

carlos... Director Aerocivil, muchas gracias por la información 

SandraAngarita... las vias del Municipio de La Sierra se encuentran en su gran mayoria 
afectadas por la fuerte ola invernal, los recursos de los 110 millones se 
ejecutarian solo en el cruce de la via la Sierra la Vega por la gran magnitud 
del daño y las otras vias no tendrian recursos para este año? 

@@ 
moderadora... 

Los invitamos a seguir formulando sus preguntas 

 [ carlos ] se ha desconectado de la sala de conversación 

@@ 
moderadora... 

Recordamos a nuestros usuarios que en la sala de chat se encuentran tambien 
el INCO y la Superpuertos 

sulma... cual sería la modalidad de la contratación y si su ejecución es en el 2011 de q 
mes aproximadamente estamos hablando, porq es una emergencia, no un 
mantenimietno rutinario 

@@ 
invias_asesor1... 

Asesor Alcotes Los contravtos de monto agotable son contratos en ejecución, 
y la contratación urgente se hace por urgencia manifiesta-. Hemos solicitado 
ayuda a Venezuela, quien nos ha donado un punete metálico para Tibiu - 
Norte de Santader 

SandraAngarita... los 110 millones de recursos provenientes de regalias ya se encuentran 
totalmente seguros para el mantenimiento de estas dos vias? 

DTCOR... EN REPRESENTACION DE LA TERMINAL DE TRANSPORTES DE 
MONTERIA ESTAOS INTERESADOS EN CONOCER RESPUESTAS 
CONCRETAS EN RELACION CON LAS PREGUNTAS QUE HEMOS 
ELABORADO POR CUANTO NOS PREOCUPA QUE INICIEMOS EL 2011 
CON LOS PROBLEMAS VIALES PRESENTADOS POR LA OLA INVERNAL. 

Defencarga... Cual es el papel de la Superpuertos en toda esta emergencia siendo parte 
activa de las consecuencias de esta ola invernal, ya que los vehiculos no 
pueden llegar a cumplir los turnos y las multas estan ahondando mas la grave 



situacion financiera de los trasnportadores 

@@ 
invias_asesor... 

sulma, los contratos suscritos en esta ola invernal que no se puedan ejecutar 
en su totalidad, se iran a vigencias futuras para finiquitar las obras en el 2011, 
por lo cual no habia ningún tipo de problema con los recursos 

@@ 
invias_asesor1... 

sulma la vía La Sierra La Vega Rosas se encuentra contratada en el programa 
de competitividad, en la cual se incluye el mantenimiento total y la 
construcción de 24 km desde la Rosa La Sierra -corregimiento de Arbela y 
adicionalmente la construcción del viaducto por el municipio de la Sierra 

 [ soniagonzalez ] se ha desconectado de la sala de conversación 

 [ OSCAR ] ha ingresado a la sala de conversación 

 [ omar ] se ha desconectado de la sala de conversación 

 [ jonathan ] ha ingresado a la sala de conversación 

DTCOR... NOTAMOS QUE TODAS LAS RESPUESTAS QUE HAN DADO SON 
SUPERFICIALES GENERALIZADAS Y NO RESUELVEN LAS INQUIETUDES 
PUNTUALES. 

 

 

 [ jonathan ] se ha desconectado de la sala de conversación 

sulma... si, yo se q el viaducto ya esta contratadohace rato, pero no se porq tanta 
demora en el inicio, a medida q pasa el tiempo los daños se van haciendo más 
graves y si no se atiende lo presupuestado no va a alcanzar. Esta es mi gran 
preocupación 

 [ mauricio ] ha ingresado a la sala de conversación 

 [ Zagato ] se ha desconectado de la sala de conversación 

 [ Carlos ] se ha desconectado de la sala de conversación 

 [ JuanFag ] se ha desconectado de la sala de conversación 

AsesorAcoltes... Señor Vice Ministro: Nos quedamos esperando respuesta sobre si es posible o 
no que el gobierno intervenga con el sector financiero para se pueda tenr 
tranquilidad con creditos en una ola invernal que no permitira hacer jugosas 
utilidades...como las que ellos si presentan.. pase lo que pase. 

@@ 
superintendente... 

Defencarga: La funcion de la Superintenedencia en este caso es de tipo 
preventivo, en cada uno de los eslabones de la cadena logistica. En casos 
extremos ejercer la funcion de control de ser necesaria; en aquellos casos en 
donde opere la fuerza mayor o caso fortuito, la determinacion de esta 
circunstancia mitiga las acciones comerciales que del incumplimiento se 
deriven entre las partes contratantes.  

@@ 
invias_asesor1... 

sulma. De acuerdo con la programación del proyecto se tiene previsto inicar el 
viaducto el 15 de enro de 2011 y se dispone de todos los recursos- 

@@ 
moderadora... 

Estas preguntas fueron formuladas dias antes a este chat 



@@ 
moderadora... 

? Yesid Gonzalez Duque, Alcalde Municipio de Morales Cauca 
 
Mi pregunta tiene que ver, con los puentes de las vías rurales que en nuestro 
municipio han sido afectados varios por la ola invernal y que procedimiento 
seguimos con el fin de que sean asignados recursos para la recuperación de 
estos puentes. 
 
RESPUESTA: 
 
Las amenazas naturales presentadas en los últimos años vienen ocasionando 
altos impactos en el sector transporte, razón por la cual el Ministerio de 
Transporte en coordinación  

@@ 
moderadora... 

? Hernando Rodriguez, Presidente Junta Directiva de Expreso Suramericano 
H-24 S.A. 
 
Qué medidas de emergencia se van a tomar para garantizar la movilidad 
nacional, previendo que la ola invernal, va hasta el mes de febrero del próximo 
año, y que puede ocasionar daños en las distintas carreteras troncales, 
secundarias y terciarias. 
 
RESPUESTA: 

@@ 
moderadora... 

Las amenazas naturales presentadas en los últimos años vienen ocasionando 
altos impactos en el sector transporte, razón por la cual el Ministerio de 
Transporte en coordinación con las entidades adscritas tienen la prioridad de 
formular e implementar un plan integral para la prevención de desastres, la 
mitigación de riesgos y la atención de los desastres de origen natural.  
 
Dado lo anterior, se cuenta con 3 líneas de acción que ayuden a fortalecer al 
sector transporte en la gestión de riesgos  

SandraAngarita... En que mes empezaría la contratación para el mejoramiento de estas vias? 

@@ 
moderadora... 

1. Fortalecimiento para la prevención de desastres y la disminución de la 
vulnerabilidad de la infraestructura del sector. 
 
? Fortalecimiento del sistema de información y/o alerta temprana para tomar 
medidas preventivas de acuerdo a indicadores técnicos. 
? Desarrollo de estudios para aumentar la redundancia de la red vial. 
? Desarrollo de guías prácticas para involucrar el concepto de gestión de 
riesgos en la planificación. 
? Formulación de guías metodológicas para la atención de desastres. 

@@ 
moderadora... 

? Evaluación y estudio sobre el aseguramiento de la infraestructura de 
transporte a cargo de la Nación. 

@@ 
aerocivil_asesor... 

Recomendaciones a los viajeros por vía aérea (01),  
Anticiparse a las horas solicitadas de las compañías, las vías de acceso a los 
aeropuertos pueden tener demoras por el invierno y perder los vuelos. 

@@ 
moderadora... 

2. Mitigación de riesgos ocasionados por amenazas de origen natural 
 
? Inversiones de mitigación en la red vial a cargo de la Nación (Puntos críticos 
identificados). 
o Red nacional 
o Red terciaria 

@@ 
moderadora... 

? Inversiones de mitigación en la red férrea a cargo de la Nación (Puntos 
críticos identificados). 



o Red nacional 
? Inversiones de mitigación en la red aeroportuaria 
o Sismo - resistencia terminales 
o Equipos y tecnología 

@@ 
moderadora... 

 
3. Atención de emergencias en la red nacional de carreteras 
 
? Construcción de obras de protección 
? Atención de deslizamientos 

@@ 
invias_asesor1... 

Carlos Hernán Arias Betancourt Para la red vial terciaria, responsabilidad del 
INVIAS y de los entes territoriales, se implementará el programa ?Caminos 
para la prosperidad? como un eje estructural de Gobierno a través del cual se 
dará apoyo técnico y apalancamiento financiero para la conservación de la red 
terciaria, buscando intervenir cerca de 50.000 km durante el cuatrienio. Con 
este programa, se espera mejorar las condiciones de accesibilidad de 
municipios en donde la salida de los produc 

@@ 
aerocivil_asesor... 

Recomendaciones a los viajeros por vía aérea, 2 
Evitar las comitivas de recepción y despedida, los accesos vehiculares a los 
aeropuertos en esta época pueden estar congestionados y el flujo del 
aeropuerto de viajeros se congestiona. 

mauricio... Cuando abren al público el tunel de Boqueron? se abrió para la pasada 
semana santa y nunca más volvió a estar disponible, por que lo cerraron?. Con 
los actuales derrumbes por el alto del divino niño habría sido la contingencia 
perfecta. 

@@ 
invias_asesor1... 

Señor Arias ....productos agrícolas se convierte en un pilar base de su 
economía y se consolidarán esquemas de ejecución para fomentar la 
generación de empleo en las regiones. Como parte de este programa, se tiene 
previsto el empleo de Camineros, cuya labor principal será la ejecución de 
trabajos de mantenimiento rutinario, como limpieza de obras de drenaje, 
rocería, remoción de pequeños derrumbes  

DTCOR... <<<< 

@@ 
moderadora... 

-Se presentarán nuevas iniciativas multimodales (fluvial por el río Magdalena o 
férrea) a raíz de lo débil que se percibió la infraestructura colombiana en esta 
crisis?  
 
RESPUESTA: 
Las actividades de logística y el transporte multimodal no tienen un historial 
amplio en el país dado que cada uno de los modos de transporte ha sido 
utilizado en forma independiente. En este sentido puede afirmarse que aunque 
existen muchas operaciones intermodales (contratos independientes para cada 
tramo) 

 [ sergio ] ha ingresado a la sala de conversación 

@@ 
moderadora... 

Este comportamiento se está revertiendo. En los últimos años se ha producido 
un cambio importante tanto en los generadores de carga como en los 
prestadores del servicio, al punto que se esta generando una especialización 
de las oficinas encargadas del transporte y las operaciones logísticas.  
Para esto, el Plan nacional de desarrollo plantea adelantar el Plan Maestro de 
desarrollo de navegación fluvial y su accesibilidad terrestre para 
combinaciones intermodales.  

@@ Recomendaciones a los viajeros por vía aérea, 3 



aerocivil_asesor... Revisar los pesos por equipaje acompañado según cada compañía , el 
sobrepeso causa sobrecostos y demoras en las filas de check in. 

@@ 
moderadora... 

Esto incluirá un estudio de centros de transferencia, plataformas logísticas 
(existentes y potenciales) multimodales, y percepción del sector privado. 

@@ 
moderadora... 

Se promoverán acciones que generen sostenibilidad ambiental y mejores 
condiciones de navegación en el río Magdalena y el Canal del Dique así como 
controlar la sedimentación en las bahías de Barbacoas y Cartagena. 

@@ 
moderadora... 

En cuanto a los corredores férreos se constituyen en ejes estratégicos para el 
transporte de carga, dada su eficiencia en la movilización de grandes 
volúmenes, y para el transporte de pasajeros, por la integración que genera en 
el contexto urbano-regional. 

 [ nestor ] se ha desconectado de la sala de conversación 

@@ 
moderadora... 

Por lo anterior según el Plan nacional de desarrollo, se incrementarán los 
kilómetros férreos en operación con la posibilidad de transferirlos a entes 
territoriales para su aprovechamiento. De manera articulada con el sector 
privado, se desarrollarán nuevos tramos que permitan fortalecer la 
conectividad de zonas de producción y nodos de transferencia con los puertos 
marítimos y fluviales, bajo estándares operacionales y de accesibilidad a la 
infraestructura que respondan a las necesidades 

@@ 
moderadora... 

de los potenciales usuarios. 

@@ 
inco_gerente... 

Mauricio, el tunel del Boquerón se estima que estará abierto al público a finales 
del mes de diciembre. Se cerró por seguridad vial teniendo en cuenta que el 
Centro de Control y Operación (CCO) todavía necesitaba algunos ajustes.  

sulma... Espero q a esa fecha sea suficiente con los recursos q hay. porq yo veo el 
problema más grande hoy. Una cosa fué la fecha del estudio y otra cosa es 
tanto tiempo después  

@@ 
aerocivil_asesor... 

Recomendaciones a los viajeros por vía aérea, 4 
Facilitar los accesos aligerando equipajes de mano, evitar aerosoles, 
líquidos, geles (max 100ml) y artículos corto punzantes, esto con el fin de 
lograr agilizar los filtros de accesos, estos deben ser en un tiempo inferior de 
50seg. 

@@ 
moderadora... 

-Para cuándo creen que se normalice la ruta Bucaramanga - Cúcuta, con el 
agravante que la otra alternativa por Ocaña está en peores condiciones. 
 
RESPUESTA:  

@@ 
moderadora... 

La vía Bucaramanga ? Cúcuta se divide en dos tramos: Tramo Bucaramanga ? 
Pamplona a cargo del INVIAS para lo cual se suscribió el contrato 656 de 2009 
con el Consorcio Vías Nacionales por un valor de $347.314. millones, para 
realizar los estudios y diseños, gestión social, predial, ambiental y construcción 
del proyecto ?Doble Calzada Bucaramanga ? Cúcuta y el Tramo Pamplona ? 
Cúcuta a cargo del INCO, para lo cual se suscribió el contrato de Concesión 
006-2007 con la concesión SAN SIMON. 

sergio... Es posible que se autorice el transito de motos en la via bogota villavicencio en 
el ultimo tunel debido a que el estado de la via antigua es pesimo y es muy 
peligrosa para andar en moto adicionando que siempre hay derrames de aceite 
por las tractomulas 

@@ 
moderadora... 

Debido a las fuertes lluvias que se presentan en la zona del proyecto, se vio 
interrumpido el transito a la altura del PR18 y el PR 32 por derrumbes del talud 



y deslizamientos de la banca de la carretera existente, situación que llevo a 
cerrar el paso por la vía Bucaramanga ? Cuestaboba. 

 [ mauricio ] se ha desconectado de la sala de conversación 

@@ 
invias_asesor... 

? Mauricio Echeverri Velasco, Trabajo para Cemex Transportes 
Cuándo se espera tener paso por la vía San Roque - Bosconia  
El arreglo del puente sobre el río Gualí en Honda es sostenible en el tiempo o 
habrá unas reparaciones mayores a futuro?  
Respuesta: la vía San Roque - Bosconia se tiene programada para el proximo 
20 de diciembre 

 [ mauricio ] ha ingresado a la sala de conversación 

@@ 
moderadora... 

La vía se encuentra en servicio, pero debido a que todos los días se han 
presentado derrumbes en diferentes sectores, se ha tenido que realizar el 
cierre temporal de la vía, mientras son atendidos estos puntos por parte del 
Contratista Consorcio Vías Nacionales para dar transitabilidad al corredor 
Bucaramanga ? Cuestaboba. 

@@ 
moderadora... 

Si las condiciones del tiempo mejoran, se tienen previsto tener habilitado este 
tramo antes del 20 de diciembre de 2010, resaltando la los usuarios transitar 
con precaución por el corredor habilitado.  

@@ 
moderadora... 

Como este es el corredor para acceder al proyecto de la doble calzada hay que 
analizar esta situación, porque cualquier pérdida de transitabilidad impide al 
contratista ingresar a su proyecto. 

mauricio... Disculpen, si recibí respuesta sobre el tunel de Boqueron les pido repetirla ya 
que se me cerró el explorador y me perdí una parte del chat 

@@ 
moderadora... 

Ahora del Pr 0 al Pr 3+400 y ya hablando del tema de emergencia en general 
del país, este sector esta a cargo del Municipio de Bucaramanga, pero esta 
muy riesgoso, día a día esta con derrumbes y deslizamientos y es una zona 
altamente poblada y subnormal. Ya oficio el alcalde de Bucaramanga pidiendo 
ayuda. 

@@ 
aerocivil_asesor... 

Recomendaciones a los viajeros por vía aérea, 5 
Manos libres, emplear maletines que ocupen en menor medida sus manos, 
con el fin de agilizar la posibilidad de presentar documentos pasa bordos 
etcétera. 

@@ 
moderadora... 

 
Total si se cierra entre el PR 0 al Pr 8 no podemos hacer nada en nuestro 
proyecto. 

@@ 
inco_gerente... 

Sergio, no es posible porque existe por razones de seguridad vial el Ministerio 
de Transporte expidió una resolución prohibiendo el paso de motos y 
mercancias peligrosas. La via alterna cuenta con unos recursos del proyecto 
doble calzada que administra Invias 

@@ 
invias_asesor... 

Maurico Echeverri Velasco, Cemex Transportes, el paso por el puente la 
Piragua en el rio Guali (Variante de Honda) es un paso que esta dando 
transitabilidad segura, en próximos dias se haran unas obras de protección a 
los estribos para que le de mayor protección a los cimientos del puente  

 
[ @@ aerocivil_director ] se ha desconectado de la sala de 
conversación 

@@ Recomendaciones a los viajeros por vía aérea, 6 
En caso de demoras, en estos días pueden ser por problemas 



aerocivil_asesor... meteorológicos estas no son imputables a las compañías ni al prestador de 
servicios de navegación o aeroportuarios, es importante tener calma y 
reprogramar según las opciones posible el viaje. La cordialidad y 
comprension a personal de salas es importante para hacer mas llevadero el 
tiempo de espera. 

 [ FMUCOLOMBIA ] se ha desconectado de la sala de conversación 

sergio... Disculpen por mi incistencia pero se nota que no han pasado en moto por ese 
via llegando a Villavicencio siempre hay accidentes eso deberia re evaluarse 

@@ 
inco_gerente... 

Mauricio, el tunel del Boquerón se estima que estará abierto al público a finales 
del mes de diciembre. Se cerró por seguridad vial teniendo en cuenta que el 
Centro de Control y Operación (CCO) todavía necesitaba algunos ajustes.  

 [ FMUCOLOMBIA ] ha ingresado a la sala de conversación 

mauricio... Para estas obras en los estribos del puente sobre el río Gualí habrá necesidad 
de hacer cierres en el tránsito sobre el? 

 [ @@ aerocivil_director ] ha ingresado a la sala de conversación 

@@ 
aerocivil_asesor... 

Recomendaciones a los viajeros por vía aérea, 4 
Facilitar los accesos aligerando equipajes de mano, evitar aerosoles, 
líquidos, geles (max 100ml) y artículos corto punzantes, esto con el fin de 
lograr agilizar los filtros de accesos, estos deben ser en un tiempo inferior de 
50seg. 

 [ sergio ] se ha desconectado de la sala de conversación 

@@ 
invias_asesor... 

mauricio, pierde cuidado porque las obras se haran en los estribos del puente y 
no afectaran para nada la calzada (superestructura) del puente, es decir, no 
habra cierres en la via por este tipo de obras 

DTCOR... EN LA DIRECCION CORDOBA SE HABILITO UN USURIO CON EL NOMBRE 
DTCOR CON EL QUE SE IDENTIFICAN LOS PARTICIPANTES DE 
DIFERENTES EMPRESAS DEL SECTOR TRANSPORTE  

@@ 
aerocivil_asesor... 

Recomendaciones a los viajeros por vía aérea, 2 
Evitar las comitivas de recepción y despedida, los accesos vehiculares a los 
aeropuertos en esta época pueden estar congestionados y el flujo del 
aeropuerto de viajeros se congestiona. 

 [ Fenavivalle ] se ha desconectado de la sala de conversación 

 [ sulma ] se ha desconectado de la sala de conversación 

INVITADOSDTCHOCO5... Juan nemesio Rodriguez (Presidente Sociedad de Ingenieros del 
Choco): bueno mil gracias por la invitaciones tengan todos ustedes 
una feliz noche, feliz navidad y un prospero y venturoso 2011 

SandraAngarita... cuando empezaria la contratacion para el mejoramiento de las vias los robles 
y san pedro? 

 [ @@ moderadora ] ha ingresado a la sala de conversación 

@@ 
aerocivil_asesor... 

Recomendaciones a los viajeros por vía aérea (01),  
Anticiparse a las horas solicitadas de las compañías, las vías de acceso a los 
aeropuertos pueden tener demoras por el invierno y perder los vuelos. 

 [ JuanJose ] ha ingresado a la sala de conversación 



DTCOR... LAS PERSONAS QUE ESTAN PARTICIPANDO SON FUNCIONARIO DE 
LACADIAS DEL DEPARTAMENTO, TERMINAL DE TRANSPORTE DE 
MONTERIA, SECRETARIA DE TRANSITO DEPARTAMENTAL 

@@ 
invias_asesor1... 

sandraangaarita en cuál departamento 

@@ 
moderadora... 

Muchas gracias por su activa participación 

@@ 
invias_asesor... 

invias recomienda para el uso de las carreteras viajen en horas del dia  

 [ JuanJose ] se ha desconectado de la sala de conversación 

Defencarga... Muchsa gracias por la información, esperamos que todos estos proyectos sean 
realizados con la urgencia que la crisis logistica colombiana lo esta 
demandando 

DTCOR... MI NOMBRE ES JOSE MEDINA EN REPRESENTACION DE LA TERMINAL 
DE TRANSPORTE DE MONTERIA AGRADEZCO A USTEDES TOSA LA 
INFORMACION SUMINISTRADA 

@@ 
moderadora... 

las preguntas que quedaron pendientes seran enviadas sus respectivas 
respuestas a cada entidad inscrita  

 [ @@ inco_gerente ] se ha desconectado de la sala de conversación 

@@ 
moderadora... 

La sugerencia es visitar Viajero Seguro desde la página web 
www.invias.gov.co 

DTCOR... MUCHAS GRACIAS MI NOMBRE ES MARY PERTO EN REPRESENTACION 
DE LAS EMPRESAS TRANSPORTADORAS  

@@ 
moderadora... 

y consutar el estados de las vias y los corredores viales 

@@ 
moderadora... 

Muchas gracias a todos por su participación 

mauricio... Muchas gracias por este chat ha sido muy bueno, dada la crisis les recomiendo 
realizarlo de nuevo con una frecuencia mayor, y no en 3 meses. 

AsesorAcoltes... Para INCO... si no han podido con los contratistas de vias tan cercanas como 
Bogota Girardot...otra lamentable la vía al llano cuya calidad de la via esta lejos 
de lo que se habia prometido. Menos el mantenimiento. Que medidass tienen 
para mejorar los accesos y salidas de Bogota? recordando que la via por San 
Miguel es todavia mas peligrosa? 

@@ 
moderadora... 

Feliz dia a todos nuestro usuarios 

@@ 
policia_asesor... 

ok 

 [ @@ inco_gerente ] se ha desconectado de la sala de conversación 

 
[ @@ policia_asesor ] se ha desconectado de la sala de 
conversación 

 
[ @@ aerocivil_director ] se ha desconectado de la sala de 
conversación 



 [ @@ moderadora ] se ha desconectado de la sala de conversación 

SandraAngarita... Municipio de la Sierra Cauca 

AsesorAcoltes... null 

 [ cemex ] se ha desconectado de la sala de conversación 

AsesorAcoltes... Gracias . Muy buen ejercicio. Gracias. AMP.  

 
[ @@ super_asesor ] se ha desconectado de la sala de 
conversación 

DTCOR... ESPERAMOS PODER SEGUR CONTADO CON ESTE CHAT QUE ES SUMA 
IMPORTANCIA PARA TODOS NOSOTROS LOS USUARIOS DEL SECTOR 
TRANSPORTE  

 [ @@ inco_asesor ] se ha desconectado de la sala de conversación 

 
[ @@ aerocivil_asesor ] se ha desconectado de la sala de 
conversación 

SandraAngarita... cuando empezaria la contratacion para el mejoramiento de las vias los Robles 
y San Pedro Municipio de La Sierra Cauca 

 [ @@ moderadora ] se ha desconectado de la sala de conversación 

 

 


